

Assemblée Générale du 2 décembre 2014

Annexe n° 2

Rapport d'Activité sur les relations avec Linlithgow Par Paul Le Galludec

Comme vous le savez sans doute, nous avons décidé de faire de l'année 2014 – 2015 l'Année de l'Ecosse, de Pâques 2014 à Pâques 2015.

Cette Année de l'Ecosse s'articule autour de 4 événements majeurs : l'accueil de nos amis Ecosse à Pâques dernier et notre visite là-bas à Pâques prochain, ainsi qu'une conférence sur le Référendum Ecosse de Septembre dernier et l'organisation en Janvier prochain d'un Burns Supper à Guyancourt.

A Pâques dernier, nous avons accueilli une délégation de 36 Ecosse, du 18 au 21 Avril.

Le 18 Avril, Guy Ode et moi-même attendions à l'aéroport de Roissy l'arrivée d'un groupe de 22 Ecosse (certains faisaient le déplacement à d'autres dates), pour un transfert en bus jusqu'à la Mairie de Guyancourt, où les retrouvailles de l'entière délégation avec leurs familles d'accueil ont eu lieu comme d'habitude dans la joie et la bonne humeur, et se sont terminées comme de coutume autour d'un verre de l'amitié.

Le fil rouge choisi par le Comité de Jumelage pour ce Weekend étant le thème de la cohésion sociale, le séjour de nos amis Ecosse s'est décliné autour de 3 visites, entrecoupées d'un repas du samedi midi au Restaurant "Le Douze Heures" à Trappes, Etablissement également choisi pour sa démarche dans le domaine de la cohésion sociale.

Le samedi 19 avril au matin, donc, nous avons emmené notre groupe d'Ecosse visiter le Potager du Roy, attenant au Château de Versailles, où un véritable voyage dans le temps les attendait : transportés en un instant à l'époque de Louis XIV, nos amis d'Outre-Manche ont vécu leur matinée dans l'ambiance du Grand Siècle. C'est Mr de La Quintinie en personne (déguisé en Marc Rumelhart) qui conduisait la visite, agrémentée de chants des paysans au service de Sa Majesté, laquelle (sous les traits de Christian Laurent) a soudain honoré l'assemblée de sa visite entourée de sa Cour, afin de se rendre compte par Elle-même s'ils savaient "Planter les Choux". Cette succession de surprises n'engendrant pas la mélancolie, nos amis Ecosse ont grandement apprécié leur visite du site au gré des fous rires et des écarquillements d'yeux et, soulignons-le, sous les commentaires avisés de Marc Rumelhart.

Revenus au XXIème siècle, nos amis Ecosse ont ensuite profité d'un repas au Restaurant "Le Douze Heures" à Trappes. Il faut savoir que le Comité de Jumelage n'a pas choisi ce restaurant par hasard. En effet, placé sous l'égide de l'ESAT (Etablissement & Services d'Aide par le Travail) de la Mare Savin, Le Douze Heures emploie une équipe d'une quinzaine de personnes handicapées, cuisiniers et serveurs confondus. La préférence du Comité de Jumelage pour cet établissement était donc logique, d'autant que le menu n'avait rien à envier aux grandes tables.

Une photo souvenir devant le restaurant, et nous remontons en bus à destination de Magny-les-Hameaux, afin d'y visiter les Jardins de Cocagne, guidés par Leigh Barret, Responsable pédagogique de l'Etablissement, et Américaine de surcroît : des commentaires en Anglais par une personne anglophone, c'est quand même très pratique.

Le Jardin de Cocagne de Magny-les-Hameaux cultive des légumes sous le label Agriculture Biologique. Mais la particularité des Jardins de Cocagne réside surtout dans leur démarche de cohésion sociale, puisque la cotisation annuelle versée par les clients ainsi que l'achat de leur panier de légumes permettent de procurer du travail à une quinzaine de personnes en désinsertion professionnelle. Leigh Barret possède en plus une autre casquette : elle est le référent local de l'Association Villes en Transition, à laquelle adhèrent Saint-Quentin en Yvelines... et Linlithgow. Une heureuse surprise pour Chris Gunstone, qui se trouve être lui-même le représentant de Villes en Transition à Linlithgow. Je termine ce chapitre par une mention spéciale pour Marie-Claude Bourdon, ex-membre du Conseil d'Administration du CJ, qui est à l'initiative de nos relations avec le Jardin de Cocagne de Magny pour la préparation de ce Weekend pascal.

Notre journée du samedi s'est comme d'habitude terminée par notre traditionnelle soirée festive au Pavillon Waldeck-Rousseau, et le dimanche 20 avril était comme à l'accoutumée une journée en famille, clôturée cette fois-ci par un dîner "champêtre" sous forme d'auberge espagnole à la Villa Jean Monnet, suivi d'une aubade folk par les musiciens de Calibeurdaine et du LFFA.

Avant de repartir en Ecosse le lundi 21 avril en début d'après-midi, nos amis ont enfin pu découvrir dans la matinée le jardin exotique de Mme DEFAUX, habitante de Guyancourt représentante de l'Association des Jardiniers de France et surtout de l'Association Jardins Partagés, dont le but est d'offrir sur votre pas-de-porte le produit de votre propre culture. Ici encore, un bel exemple de démarche au bénéfice d'autrui.

A leur retour en Ecosse, nos amis ont unanimement fait part de leur grande satisfaction à l'issue de ce Weekend, dont ils ont fort apprécié les activités proposées. Ils ont également aimé le dîner "auberge espagnole" du dimanche, mais une part non négligeable d'entre eux regrettent que la soirée se soit terminée un peu trop tard, les privant ainsi d'une veillée en famille dont ils sont très amateurs. Nous aurons donc à repenser ce concept à l'avenir, car rappelons-le, nous devons axer notre priorité sur la satisfaction générale de nos hôtes et non le plaisir de quelques-uns.

Les retombées de ce Weekend d'échange vont même plus loin, puisque les 2 associations Villes en Transition de Saint-Quentin en Yvelines et Linlithgow projettent à moyen terme de se rencontrer à nouveau. Voilà donc une illustration supplémentaire des bénéfices que l'on peut tirer du jumelage.

Notre second temps fort de l'Année de l'Ecosse concerne la tenue en Juin dernier d'une conférence sur les enjeux politiques et économiques du Référendum sur l'Indépendance de l'Ecosse, qui devait avoir lieu au mois de Septembre. La destinée du Royaume-Uni dépendait en effet de l'issue de ce scrutin, et il nous a donc semblé nécessaire d'inscrire cet événement à notre planning 2014 – 2015.

Le 14 juin dernier s'est donc tenue à la Maison de Quartier Monod une conférence sur ce thème, animée par le Professeur Jacques Leruez, au cours de laquelle les quelque 40 participants ont pu avoir un exposé détaillé du sujet, et poser au conférencier toutes les questions qui leur paraissaient utiles.

Notre Année de l'Ecosse se poursuivra en Janvier prochain par l'organisation d'un Burns Supper à Guyancourt. A l'occasion de cet événement majeur, qui sera précédé d'une exposition itinérante dans les Maisons de Quartier consacrée à l'Ecosse, ses Traditions, la Ville de Linlithgow et bien sûr Robert Burns, nous accueillerons une délégation de 41 Ecosseis, dont la moitié sont les choristes du Linlithgow Ladies Choir, qui se déplacent à Guyancourt pour la 1ère fois et échangeaient depuis quelque temps déjà avec une chorale féminine de Guyancourt : les Falbalas.

Cette démarche répond également à la volonté d'ouverture manifestée tant par le CJ de Guyancourt que celui de Linlithgow.

Je précise que, le 30 Janvier au soir, dès l'arrivée de nos amis Ecosseis, un concert des deux chorales, Française et Ecosseise, aura lieu à la Salle des Fêtes Labbé-Breton (Quartier de l'Europe). Cette manifestation, outre nos hôtes Ecosseis et leurs familles d'accueil, est ouverte à l'ensemble de la population guyancourtoise, dans la limite cependant de 280 participants au total. Il s'agit là encore d'une expression de la volonté d'ouverture évoquée plus haut, afin de faire mieux découvrir aux habitants les activités du CJ, et ainsi, pourquoi pas, susciter de nouvelles adhésions à notre Association. Ce qui est déjà le cas des choristes Falbalas qui se sont proposées d'héberger des choristes Ecosseises.

En revanche, la soirée du 31 janvier 2015 étant limitée en nombre de convives, seules quelques places demeurent disponibles aux personnes non hébergeantes ou non concernées par une participation dans le programme du Burns Supper. Pour l'attribution de ces places, la priorité sera donc donnée aux adhérents du Comité de Jumelage.

Un travail de plusieurs mois, en relation permanente avec le Comité de Jumelage de Linlithgow, et avec l'appui logistique de la Ville, que je salue ici, a été nécessaire pour préparer ce weekend exceptionnel, et nous espérons qu'il emportera les suffrages des participants, et que de nouvelles amitiés et de nouveaux échanges se créeront, grâce aux ponts jetés par le Comité de Jumelage. Le choix des familles hébergeantes s'est en effet porté principalement d'une part sur des adhérents du jumelage qui souhaitaient depuis longtemps héberger et d'autre part sur les choristes françaises.

Enfin, pour clôturer dignement cette Année riche en événements, Pâques 2015 sera pour nous l'occasion de nous rendre à Linlithgow, pour notre habituel weekend d'échange. Cette année cependant, nous avons dû faire face à un obstacle de taille : le prix des billets d'avion, qui était déjà très élevé dès l'ouverture du site de réservation d'Easyjet. Espérons cependant que ces tarifs très élevés ne constitueront pas un frein trop important, pour permettre au plus grand nombre de participer. Je vous rappelle au passage que la date limite d'inscription au weekend d'échange du 3 au 6 avril 2015 est fixée au 30 décembre 2014. A cette date, je pourrai faire un premier point avec Allan McLeod sur le nombre de participants.